

## **Pressemitteilung**

### **Jahresbilanz der Sparkasse in der Sitzung des Kreistages vorgestellt**

Artikel aus der Rhön- und Saalepost  
Bad Neustadt, 12. Dezember 2017

Die Kundeneinlagen mit mehr als einer Milliarde Euro (Vorjahr 979 Millionen) seien ein Vertrauensbeweis, auf den man besonders stolz sei. Das sagte Sparkassendirektor Georg Straub bei der Sitzung des Kreistags in Bad Neustadt. Traditionell stellte die Sparkasse dort ihre Jahresbilanz mit weiteren Berichten vor.

Georg Straub ging auch auf das Jubiläumsjahr ein und stellte fest, dass die jeweiligen Veranstaltungen hervorragend gelungen seien und gut besucht wurden. Krönender Abschluss sei die Eröffnung des neuen Gebäudes der Sparkasse in Bad Königshofen gewesen. Stolz sei man auch auf das Kreditvolumen, das von 457 Millionen auf 495 Millionen Euro anstieg. Rückläufig ist das Kommunalkreditgeschäft. Es sank von 41,9 Millionen Euro auf 30,4 Millionen Euro.

Ein Betrag von 650 Millionen Euro hat die Sparkasse im zu Ende gehenden Jahr für ihre Kunden in festverzinslichen Wertpapieren und Eigenanlagen angelegt. Das Vermögen der Kunden bezifferte der Sparkassendirektor auf mehr als zwei Milliarden Euro. Gegenüber dem Vorjahr eine Steigerung um 20 Millionen Euro und zwar in Einlagen, Krediten, Wertpapiere und unter anderem Versicherungen. Kurz griff er die hohe Verantwortung heraus, die man als Sparkasse in Rhön-Grabfeld habe. So konnte kürzlich eine Rhöner Firma vor dem Konkurs bewahrt werden.

Als Bremsklotz bezeichnete er den aktuellen Niedrigzins. Wann sich das ändert, könne man derzeit nicht beantworten. Zur Bilanzsumme der Sparkasse Bad Neustadt verwies der Direktor auf rund 1,3 Milliarden Euro „und das trotz Nullzins.“

Das Eigenkapital der Sparkasse Bad Neustadt beziffert Sparkassendirektor Georg Straub auf 127,8 Millionen Euro. „Das muss eigenständig verdient werden und ist das Polster, von dem wir als Sparkasse leben.“ Der Bilanzgewinn liegt 2016 bei 1,756 Millionen Euro und ist damit etwa gleich wie im Jahr 2015.

Die Sparkasse hat aktuell 18 Auszubildende, 120 Teilzeit-Kräfte und 297 Mitarbeiter. Damit liegt man erstmals seit Jahren unter der 300er Marke. Für die Auszubildenden gibt es einen Online-Pool. Hier werden alle notwendigen Informationen zu anstehenden Prüfungen bereit gestellt.

Angesprochen hat er die Marktpräsenz mit Blick auf die Zukunft. Hier könne man abschließend noch keine Prognosen treffen, sondern müsse schauen, wie es weiter geht. Damit sprach er die Schließung von weiteren Geschäftsstellen an. Darüber werde man 2018 intensiv nachdenken müssen. Als Beispiel nannte er die Kreisstadt Bad Neustadt, wo Geschäftsstellen nur 500 Meter auseinander liegen. Das sei nicht mehr rentabel. Trotz Wettbewerbs gebe es Gemeinsamkeiten zum Beispiel mit der Volks- und Raiffeisenbank. Kunden können dort an den Geldautomaten kostenfrei Geld abheben.

Ihr Ansprechpartner:

Klaus Balling  
Abteilungsleiter Kommunikation  
Meininger Str. 31-37  
97616 Bad Neustadt a. d. Saale

Telefon: 09771/602-310  
klaus.balling@sparkasse-badneustadt.de

Herausgefunden habe man, dass Kunden einmal pro Jahr zur Geschäftsstelle gehen, ansonsten werden die Bankgeschäfte online abgewickelt. Über 12.000 Kunden nutzen das elektronische Postfach, mehr als 50 Prozent führen ihr Konto online. „Unser Onlinebanking ist die größte Geschäftsstelle.“ 240.000 Überweisungen wurden seit Anfang Mai 2017 getätigt und 1,1 Millionen Mal gab es im gleichen Zeitraum Umsatzabfragen.

Der Sparkassendirektor nannte die Zukunft mit einem elektronischem Tresor für digitale Daten und Dokumente der Kunden. Angesprochen hat er den Wettbewerb Talentissimo, der nach wie vor ein voller Erfolg ist. Gut angenommen wurde die Förderaktion im Jubiläumsjahr. Hier stellte die Sparkasse 175.000 Euro für Vereine und Verbände zur Verfügung. Die Sparkasse Bad Neustadt wolle auch weiterhin eigenständig bleiben, um die Bevölkerung im Landkreis optimal bedienen zu können, hieß es abschließend.



Bei den landkreisweiten Feiern zu „175 Jahre Sparkasse Bad Neustadt“ war das Fest mit der Eröffnung des neuen Sparkassengebäudes in Bad Königshofen der Höhepunkt.

Foto: Hanns Friedrich

Ihr Ansprechpartner:

Klaus Balling  
Abteilungsleiter Kommunikation  
Meininger Str. 31-37  
97616 Bad Neustadt a. d. Saale

Telefon: 09771/602-310  
[klaus.balling@sparkasse-badneustadt.de](mailto:klaus.balling@sparkasse-badneustadt.de)